

C.N.T.

# Boletín de Información

A. I. T.

NOTICIAS FACILITADAS POR LA SECCIÓN DE INFORMACIÓN, PROPAGANDA Y PRENSA

**COMITÉ NACIONAL**

GRABADOR ESTEVE, 4

- TELÉFONO 10168

- VALENCIA

Año 1º

S U M A R I O

Nº 16.

## Sumario.

Continuación de los comentarios al informe del camarada Fenner, Jefe Laborista inglés, sobre la actuación de la G.N.T. en la Revolución Española. El trabajo revolucionario y constructivo realizado por nuestra sindical. Los Ferrocarriles, la industria del Gine y las Colectividades agrícolas, dirigidas por Los Sindicatos de la G.N.T.

Sudamérica y la Revolución Española. Epidemia del Continente: Las revoluciones políticas. La depravación de caciques y mandarines. El proletariado víctima propiciadora de los charlatanías gubernamentales.

La G.N.T. inicia su campaña de propaganda en América. Nuestra delegación despierta en los Estados Unidos extraordinario interés. Un telegrama del camarada Carlos Tresca.

Basura comunista. La famosa campaña de los jamos. Mintiendo a sabiendas. Los contrarrevolucionarios preparan la devolución de la riqueza de Aragón a la vieja burguesía.

Una cortina de humo a la defensiva. El problema del Consejo de Aragón ante la conciencia revolucionaria del pueblo español. Nuestra sindical vive constantemente en contacto con las masas. La maniobra contrarrevolucionaria se inicia desprestigiando a las columnas confederales. La vieja política se pone en pie contra la G.N.T. Reportaje comentado sobre el discurso pronunciado recientemente por el camarada Mariano R. Vázquez, Secretario de la Nacional de la G.N.T.

Valencia, 4 de Septiembre de 1.937.

LA G.N.T. ANTE EL EXTRANJEROCONTINUACION DE LOS COMENTARIOS AL INFORME DEL CAMARADA FENNERBROCKWAY JEFE LABORISTA INGLÉS DE IZQUIERDA.

En otro lugar comentamos la noticia grata que nos llega de los Estados Unidos en relación con la campaña de propaganda emprendida por los representantes de la G.N.T. en América, iniciada con su desembarco en la ciudad de New York.

La falta de propaganda oficial y sindical en el extranjero, contestando a las organizaciones publicitarias hechas por los organismos fascistas a las órdenes de Hitler, Mussolini y Franco, han enrarecido el ambiente internacional engañando a la opinión pública de todos los países, los cuales han presentado la Revolución Española como la obra de cuatro locos. Afortunadamente el tiempo ha colaborado en nuestro favor y ya va desapareciendo aunque en forma muy paulatina, el confusionismo creado alrededor de la cuestión española.

Uno de los sucesos más felices que se han producido en estos últimos meses a favor nuestro, ha consistido la visita hecha a la zona leal del camarada Fenner Brockway, Jefe laborista inglés de izquierda. Lo que ha visto y observado ha quedado francamente reflejado en el sensacional informe publicado en Londres, cuya parte principal está dedicada a exaltar la obra magnífica realizada por la G.N.T. en el curso de la Revolución Proletaria Ibérica.

En el número anterior de nuestro Boletín comentamos la primera parte de las observaciones hechas por éste camarada, exaltando la obra realizada por la Confederación Nacional del Trabajo. Continuamos en el presente número exponiendo ante nuestros lectores los aspectos más salientes del referido informe, al que hemos de añadir los comentarios elogiosos que nos merece.

EL TRABAJO REVOLUCIONARIO Y CONSTRUCTIVO HECHO POR LA GNT

"Me he quedado intensamente impresionado del trabajo revolucionario y constructivo hecho por la G.N.T. : los grandes trabajos hechos por el control obrero de la industria, son una inspiración. Se puede tomar como ejemplo los trabajos de los Ferrocarriles, en Metalurgia y en el ramo Textil. En su actitud, según mi entender, no hay nada espectacular y por eso tiene una gran significación.

"Recuerdo la reorganización del cine en Barcelona. Un trust capitalista italiano decidió construir en Barcelona un centro técnico para hacer y copiar films. Llegó el 19 de Julio y los capitalistas italianos huyeron. Los obreros se encargaron del trust y ellos terminaron de construir el edificio, y ahora se trabaja

en él con perfecto orden. Los técnicos de esta industria, todos ellos afiliados a la G.N.T. , son igual a los técnicos de ésta industria que se pueden encontrar en cualquier país. También recuerdo un caso muy diferente: Es una ciudad pequeña; en ella había 17 barberos particulares, los cuales se unieron e hicieron una colectividad de la G.N.T. Tomaron el Club fascista que antes existía en aquella localidad. Yo los visité una mañana de domingo. En una sala bien arreglada estaban sentados los obreros esperando su turno. En otra sala muy grande del Club, los 17 obreros trabajaban en todos sus instrumentos, tan bien como si trabajasen en un establecimiento de West Lóndon o de New York. Era maravilloso ver este ejemplo de cooperación.

"Pero lo que aprecio más de todo es mi visita a una colectividad agrícola de Segorbe. Ahora no puedo extenderme en la descripción de detalles, pero el espíritu de los campesinos, su entusiasmo, su convencimiento de que ellos han contribuido con su trabajo en el esfuerzo común, todo ha sido una inspiración.

#### LOS FERROCARRILES, LA INDUSTRIA DEL CINE Y

#### LAS COLECTIVIDADES AGRICOLAS.

Estos tres aspectos de la vida económica española dirigida hoy por el proletariado de la G.N.T. está magníficamente estudiado y observado por el camarada Fenner Brockway. Los directores burgueses y los técnicos a su servicio creían imposible que las organizaciones ferroviarias pudieran funcionar de la manera perfecta que lo han venido haciendo después del 19 de Julio. Las deficiencias naturales que se han notado, mucho menores de lo que las circunstancias imponían, se debe a la inteligencia, al esfuerzo y a la organización perfecta del proletariado de la G.N.T. En tiempo normal en que la red ferroviaria pudiera disponer de los elementos y primeras materias necesarias, su funcionamiento sería algo modelo.

Idéntica sorpresa produce el estado de la industria del cine. Téngase en cuenta que la mayor parte de los elementos y aparatos tienen que venir del extranjero. La depreciación de la moneda y las dificultades que plantea la guerra al comercio exterior, hacen imposible el desarrollo de esta gran industria, que precisamente en estos momentos de la guerra está llegando a un grado de perfección insospechado.

Para nuestro artículo próximo dejamos el estudio de cuanto se refiere a las colectividades, a lo que añadiremos cuanto nos sugiere el párrafo dedicado por nuestro camarada al tratar el tema del desconocimiento que sobre el anarquismo español se tiene en el extranjero.

= = = = =

SUDAMERICA Y LA REVOLUCION ESPAÑOLALOS PAISES SUDAMERICANOS SUFREN DE UN CANCER QUE SOLO PODRA SER  
CURADO A FUEGO: EL MAL DE LA POLITICASITUACION ACTUAL DE ESTA.

Se ha repetido millones de veces que política es "el arte de engañar a los pueblos".

Claro está que no piensan igual los que aristotélicamente pontifican en cátedras, gesticulan en tribunas, y escriben libros para justificar el engaño. No dicen lo mismo quienes se ganan la vida como redactores en la Prensa que sirve de vehículo, de bandera y de taparrabos a los partidos políticos.

Preguntado a un periodista, a un abogado, a cualquiera que haya desempeñado la función de cabo electoral, que es esa cosa tan repetida, tan vulgar y tan misteriosa, y os contestarán con acento de autores: Es el pináculo de todas las ciencias.

Pero nó, nó; es la realidad palpitante la que ha de respondernos. Y esta nos dice a veces, en gritos extentes, lo que ha sido y lo que es en Europa eso que se ha dado en llamar el arte de los Gobiernos.

Por fortuna para evitar confusiones, la Historia del nuevo Mundo al interrogarle sobre éste punto, nos dice la misma cosa:

La política en los países iberoamericanos ha sido la peor langosta que ha devorado todo siempre a su paso. Y hoy como ayer, sigue alimentándose de las mejores energías populares, engullendo en su buche de urubí, como pedazos de cadáver todas las ilusiones ingenuas, nutriéndose sin cesar de esperanzas frustradas.

Con todo el cúmulo de miserias que constituye la política europea, todavía es de significación reducida ante la cloaca deletérea que representa el Mundo político de Sudamérica.

La política en la vida de los pueblos iberoamericanos recorre en sus oscilaciones constantes toda la gama de las más diversas manifestaciones, de lo trágico a lo grotesco, de lo ridículo a lo absurdo. Y como el pueblo posee una capacidad maravillosa de olvido, constantemente y con facilidad los trabajadores de aquellas regiones berran de su memoria todas las traiciones, todas las apostasías y concupiscencias, todas las ignominias.

--EPIDEMIA DE SUDAMERICA: LAS REVOLUCIONES POLITICAS--

Las incesantes revoluciones que se han sucedido en el Continente Sur durante la década pasada y en lo que va de ésta, no otra cosa son sino el fruto de bajas pasiones y de ambiciones desmedidas de la política encanallada.

Naturalmente que por reacción contra el desenfreno político habrán de producirse contragolpes que representaron un freno a todas las codicias desatadas.

En Brasil, en Argentina, Chile, Bolivia, Perú, Ecuador, Uruguay, Paraguay, han sido alternativamente el escenario en donde se han representado siempre en éste sentido toda clase de dramas y de farsas.

Hay todo un rosario de nombres que la Historia de los últimos años nos ofrece en la América Meridional, como fruto sazonado de un cuarto de siglo de cacicatos, de rivalidades y de intrigas en lo que lamentablemente se ha dado en llamar gobernación de los pueblos y administración de la cosa pública.

Este fruto envenenado con el cual se intoxicó a las poblaciones con cruel pertinencia, han sido las dictaduras de Leguía y Sánchez Gerro, de Jbañez, de Siles, de Ayala-Guggiari, de Uriburu, de Terra, de Arthur Bernardes y Wasington Luiz, etc. Y de la funesta herencia del despotismo continúan siendo depositarios entre otros, Justo y el vesánico Gabriel Terra en ambas márgenes del Plata, Benavides en las tierras Incaicas y Getulio Vargas en el Brasil inmenso.

Las cuarteladas militares continúan. Lo demuestra con elocuencia el caso reciente del Paraguay, en el que un Coronel Parades ha depuesto para ocupar en su lugar a otro coronel cuyo nombre no citamos porque nos repugna.

Y se sucederán intermitentemente tales asaltos porque los jefes políticos sudamericanos no conocen líneas políticas ni conductas previamente trazadas, en su oficio de gobernantes, ni consideran justo que estrápulos de cualquier naturaleza puedan quebrar un día su vocación de ministros. Además, las legiones de doctores, de bolicheros y de guardaespaldas que les siguen compactos, están todos unguados en cualquier tiempo y frente a todas las circunstancias por el común ideal de conquistar el poder y administrar el Tesoro.

Todos los países de aquel mundo distante se parecen en este aspecto como un huevo a otro huevo. Especialmente - para no ser extensos - podríamos citar el Brasil como escenario típico en el que la política presenta a la vista del observador las más variadas escenas con episodios ininterrumpidos de crueldad y de humorismo.

Baste recordar, para ilustración de este aserto, que a partir del levantamiento de Julio de 1.922 de los marinos de Gopacahana en la Bahía de Rio de Janeiro, el país ha vivido embargado por sobresaltos, por alzamientos militares, víctima de estado de sitio, de guerras civiles y de gobiernos dictatoriales reaccionarios y "revolucionarios".

En Octubre de 1.930 se produjo una convulsión política desde Rio Grande do Sul hasta el Amazonas que derivó en revolución violenta. El candidato riograndense, Getulio Vargas - que había perdido las elecciones - llegó a la Presidencia con el expediente inapelable de las armas.

La demagogia que comensó a esgrimir juntamente con las bayonetas - pasó por Sao Paulo vistiéndolo al cuello un pañuelo rojo - hizo lo restante desde el Palacio de Cattete para la consagración del éxito.

En 1.932 el Partido Republicano Paulista se declaró en rebeldía "contra la dictadura" permanente del "octubrismo triunfante". Sobrevino otra guerra intestina. Al cabo de algunos meses fué vencida la reacción armada contra la "nueva República". Y para dar fuerza de ley a todas las violaciones y arbitrariedades cometidas, fué promulgada en 1.933 una Constitución que implicaría el más alto enunciado del nuevo estado de cosas. La flamante "cartamagna" establece en su primer artículo el reconocimiento del culto Católico en toda la nación brasileña. Pero no tardó mucho tiempo en que esta Constitución fué desconocida, a pesar de su contenido clerical y reaccionario. En 1.935 fué decretada una "ley de seguridad" para reprimir todo movimiento emancipador, perseguir todos los particulares descontentos y condenar, hasta en el pensamiento puro, toda idea renovadora. La "ley monstruo" como fué llamada, no era suficiente, aunque sus alcances represivos no tenían límites. Y con motivo de una intentona insurreccional en que fracasó el comunismo en Noviembre del 35, el estado de sitio y después el estado de guerra fué impuesto a todo el territorio. Esa situación, que ha durado más de dieciocho meses, con su cohorte de millares de prisiones, de persecuciones y de asesinatos, si no prosigue con la misma intensidad, seguro que fundamentalmente no ha cambiado;

#### --DE LA DEPRAVACION POLITICA A LA DECADENCIA--

Un individuo entregado a sus caprichos, con la sonrisa de desdén siempre en los labios, venal y maquiavélico, dispone con olímpico desprecio de toda crítica y de todo agravio, del destino de cuarenta y dos millones de brasileños.

El fenómeno político, tanto en el Brasil como en la Argentina y en todos los países limítrofes de ambos, ofrece la constatación más evidente de un sistema social en franca decadencia. Ha hecho quiebra todo el mecanismo administrativo; la economía está fosilizada en el más perfecto desastre porque grabita sobre ella todo el peso del parasitismo gubernamental; el estado normal de aquellos países es la bancarrota ineludible. Lo único que allí revela una marcha progresiva es el déficit.

El cacique político es el mandarín de cada localidad. Y su más brillante ejecutoria como propulsor del progreso y como hombre público consiste en esgrimir el revólver en tiempos de elecciones y convidar a churrasco a los amigos.

Se hace votar a los difuntos, se impide con frecuencia desempeñar esta función a los vivos, y, no raramente se entra a fuego y a bala con las urnas cuando se desconía del misterio que dentro de ellas está contenido.

La política ha relajado todas las conciencias y deprimido los espíritus.

Un político con dignidad y con carácter sorprendería en Sudamérica. Y si además demostrase ser amigo del pueblo llamaría más la atención que un bicho raro en un Museo.

Pero al fin los trabajadores, desconfiando de la propia memoria han comenzado a tomar nota de todas las esperanzas frustradas, de las posturas de los comediantes en el tablado gubernamental, de todos los gestos grotescamente tremebundos en los directores de la oposición. Están aprendiendo a distinguir todas las traiciones, todos los manípulos y escamoteos en los cirros parlamentarios y van desconfiando cada día más de cuantos se separan de ellos para, desde las alturas, declararles su más delicada y encendida pasión.

El proletariado hispanoamericano ha sido hasta hoy víctima propiciatoria de todas las mentiras políticas y de toda charlatanería gubernamental.

La política ha corrompido en aquellos países todo lo que tocó. Es por esto que un general beodo, contemplando el panorama desolador de su patria, ha dicho en un momento de lucidez: el Brasil es un desierto de hombres y de ideas.

Ahora bien; Los hombres que faltaban en el suelo de América ya han comenzado a nacer: son los que acabamos de referir, los que, aleccionados por una experiencia cruel, van aprendiendo a saber oír y a saber observar.

En un esfuerzo de autodidactas, prescindiendo de toda suerte de abogados, de políticos con viejos o nuevos denominativos, han aprendido una nueva dirección.

Apartándose del alcance de las palabras vacías de sentido y de contenido de todos los doctores y de todos los "sabidos", y aplicando el ojo y el pido a la Revolución Española, descubrirán, al fin, los pueblos americanos, el verdadero camino que deben seguir.

====oOo====

#### LA G.N.T. COMIENZA SU CAMPAÑA DE PROPAGANDA EN AMÉRICA.

NUESTRA DELEGACION DESPIERTA EN LOS ESTADOS UNIDOS EXTRAORDINARIO INTERES.

"El camarada Carlos Tresca, viejo y destacado escritor antifascista, nos envia desde Estados Unidos el siguiente telegrama:

"Delegación G.N.T. ha despertado Estados Unidos extraordinaria expectación. Elementos más destacados política intelectualidad neoyorquina demuestran gran interés conocer significación G.N.T. en movimiento español y obra proletariado para dominar ofensiva fascismo. Espérase que propaganda G.N.T. en América logrará despertar más simpatías y ayudar al pueblo español. -Carlos Tresca.

El lenguaje de este telegrama confirma el acierto del Comité Nacional de la G.N.T., al enviar a América la delegación que integran los camaradas Juan López, Aliaga y Glaro J. Sendón. Y nos descubre un panorama de insospechadas perspectivas. Hay que ganar

al mundo para nuestra causa. Hay que hacer que la simpatía y el apoyo directo de todos los hombres de espíritu libre se incline a favor de España. La lucha de los antifascistas españoles, es la lucha del antifascismo mundial. En nuestras trincheras se decide, no solo la suerte de los trabajadores de la Península Ibérica, sino la suerte del proletariado de todos los países. Los frentes de España cierran el paso al desbordamiento de la barbarie medieval, que ha sumido ya en las tinieblas de la tiranía a una gran parte del Continente europeo. Si este último dique formado por las bayonetas de nuestros combatientes fuese rebasado, el totalitarismo fascista se adueñaría sin remisión de los destinos del mundo.

"El camino que ha emprendido la G.N.T. tiene que dar excelentes resultados. Los representantes de nuestro Gobierno en el exterior, pueden hacer y han hecho, indudablemente, una magnífica labor para prestigiar nuestro movimiento. Pero este contacto directo de organizaciones tan combatidas y difamadas internacionalmente, como nuestra Central, con las masas antifascistas y con la intelectualidad de otros países, conduce al derrumbe de las barreras artificiales, sostenidas por el desconocimiento recíproco de lo que unos y otros quieren y significan. Las corrientes de simpatía y de ayuda no pueden manifestarse más que combatiendo la ignorancia que nos hace extraños e indiferentes.

"América es un Continente de formación liberal, susceptible de volcar sus grandes energías jóvenes en defensa de la causa que defendemos los españoles con el sacrificio de millares de vidas. Crear ambientes propicios, estimular recíprocamente las simpatías pasivas de los sectores antifascistas de aquel Continente es algo que puede traducirse, no solo en la ayuda de estos sectores, sino en la disposición favorable de los Gobiernos hacia nuestra lucha. El sentimiento de los pueblos es de un poder determinante superior al de las cancillerías de la tiranía.

"La delegación de la G.N.T. en América, trabaja por la victoria de la España antifascista. Las primeras noticias son buenas, confirman las esperanzas depositadas por el Comité Nacional de la G.N.T. en su delegación. Esperamos que la obra total de la misma dará un balance satisfactorio. Muchas concepciones injustas caerán por tierra, y de ello resultará una mayor confianza en el impulso gigante de nuestro pueblo contra los invasores. Y, por consiguiente, una mayor disposición a ayudarnos a vencer.

de organizaciones tan combatidas y difamadas internacionalmente, como nuestra Central, con las masas antifascistas y con la intelectualidad de otros países, conduce al derrumbe de las barreras artificiales, sostenidas por el desconocimiento recíproco de lo que unos y otros quieren y significan. Las corrientes de simpatía y de ayuda no pueden manifestarse más que combatiendo la ignorancia que nos hace extraños e indiferentes.

#### LA FAMOSA CAMPAÑA DE LOS JAMONES

"América es un Continente de formación liberal, susceptible de volcar sus grandes energías jóvenes en defensa de la causa que defendemos los españoles con el sacrificio de millares de vidas. Crear ambientes propicios, estimular recíprocamente las simpatías pasivas de los sectores antifascistas de aquel Continente es algo que puede traducirse, no solo en la ayuda de estos sectores, sino en la disposición favorable de los Gobiernos hacia nuestra lucha. El sentimiento de los pueblos es de un poder determinante superior al de las cancillerías de la tiranía.

"Precisamente en esa época peligraba Vivel del Río. No habíamos olvidado los nombres que en su defensa supieron jugarse la vida. Los compañeros de Segura de Baños, un pueblo colindante con Vivel del Río, tenían tan poca seguridad, tan poca confianza en las fuerzas que guarnecían aquel frente, que recurrieron a la organización Confederada para que recogiese en depósito





doscientos y pico de jamones, una Historia de España, cierta cantidad de kilos de trigo, y en fin, todo aquello que significase un valor positivo ante la posible evacuación de los habitantes de aquel pueblo. El propio Consejo de Segura de Baños, bajo recibo, depositó en los locales del Comité Regional de Aragón los famosos y ya históricos jamones.

"Pero nos queda siempre la gran satisfacción de que el Comité Regional de Aragón ha preferido enterrar los jamones que se pudrían, antes de comérselos.

"Claro que los que han hecho esta campaña famosa de los jamones, a falta de otras más interesantes de que ocuparse, no se han preocupado de buscar el origen, el saber como, de donde y por qué estaban allí esos jamones. El caso es volver a los tiempos históricos en que los elementos de la Confederación eran calificados de bandidos. La Organización Confederada, tenía, pues, también trigo. Y en cualquier instante y momento puede demostrar, con los correspondientes recibos, la venta de ese trigo para que los compañeros de Segura de Baños fuesen llevando lo que necesitaban para subsistir.

"Esta es la historia famosa de los jamones.

(Del discurso de Miguel Vallejo, pronunciado en el mitin organizado por el Comité Nacional, el martes 24 de Agosto, en el Gran Teatro, de Valencia.).

=====

### "UNA CORTINA DE HUMO A LA DEFENSIVA"

EL PROBLEMA DEL CONSEJO DE ARAGON EXPUESTO ANTE LAS CONJEN-  
GIAS REVOLUCIONARIAS.

La disolución del Consejo de Aragón marca el punto culminante de la contrarrevolución. Los enemigos del proletariado emboscados en el antifascismo, han conmemorado el primer aniversario de la gesta revolucionaria, lanzando toneladas de cieno mintiendo cobarde y canallescamente, y arrancando de manos de los trabajadores el único organismo netamente revolucionario que todavía existía en pie.

Nuestro fraternal colega "G.N.T." de Madrid, tuvo un acierto al calificar esta campaña de "cortina de humo a la defensiva". En Aragón se ha realizado la segunda parte de la maniobra contra la G.N.T. por los contrarrevolucionarios, por ser éste organismo el único que ha sabido encarnar y defender de los brazos de los trabajadores, principalmente con la U.G.T., los postulados de la auténtica Revolución Española.

Todo lo demás es ficción, farsa, continuación del escamoteo constante de la revolución iniciada el 19 de Julio. Con la revolución proletaria surgida de la guerra civil, se ha pretendido reproducir los mismos procedimientos utilizados para malograr los intentos de revolución pequeño-burguesa en beneficio de la plutocracia. Como fracasaron los intentos de los contrarrevolucionarios, durante los cinco años azarosos que vivió la República burguesa, fracasarán todos los manobresos puestos en práctica para impedir el avance arrollador de los trabajadores, hasta conseguir la dirección total de la Economía de la nueva política nacional, que surge del hecho glorioso del 19 de Julio de 1.936.

#### LA G.N.T. EN CONTACTO CON EL PUEBLO.

Nuestra sindical es un producto vivo de la acción directa del proletariado. Nuestros organismos actúan al ritmo que les marcan las Asambleas en las que prevalece el pensamiento de las masas trabajadoras. Actuamos a la luz del día y en plena plaza pública. De aquí, que todos los problemas que se plantean como resultado de la Revolución en marcha, se resuelven siempre en contacto con el pueblo. Aquí estriba precisamente la gran dificultad que nos separa de los organismos de tipo dictatorial dirigidos de arriba abajo. Nosotros, por el contrario, somos dirigidos de abajo hacia arriba.

Al surgir la misteriosa crisis de Mayo iniciada por los comunistas rusófilos, que motivó la salida del Gobierno de los representantes de la G.N.T. y de la U.G.T., nuestros ministros fueron a la Tribuna pública a explicar su gestión. Más tarde, el Comité Nacional organizó otro acto de enorme trascendencia, exponiendo a su vez, la situación creada a la revolución en marcha por un Gobierno sin apoyo en las masas trabajadoras, que era producto de las intrigas antirrevolucionarias del Partido Comunista rusófilo que tuvo la loca pretensión de acaparar, no sabemos en provecho de quién, la suprema dirección del país.

Surge posteriormente la disolución del Consejo de Aragón, ataque directo a la política revolucionaria de la G.N.T.. La serie de calumnias y de infamias vertidas por los contrarrevolucionarios con un cínico descaro y una falta de moral inconcebible, llega al colmo. Nosotros supimos resistir serenamente aquella avalancha de odios amparada desde el Poder. Se utilizó la fuerza represiva que los trabajadores habían puesto en manos del Gobierno para ir contra sus propios intereses y contra la misma Revolución. Aquella insensatez no podía prosperar, y cuando pasados unos días fué restableciéndose la verdad de los hechos, la G.N.T. organizó un acto público para encararse contra los calumniadores, exponer al pueblo la verdad de lo ocurrido, y afirmar en nosotros el propósito de seguir adelante hasta conseguir el triunfo completo del ideal revolucionario que anida en la mente y en el corazón de los trabajadores.

#### PALABRAS DEL CAMARADA MARJANO R. VAZQUEZ, SECRETARIO DE LA NACIONAL.

La Prensa confederal publicó primero los extractos y después los discursos íntegros pronunciados en el acto realizado en Valencia en defensa del Consejo de Aragón. Nuestros camaradas

conocen pues, íntegramente, las palabras de los oradores y la emoción profunda que cuanto allí se dijo produjo en el auditorio y más tarde en la opinión pública.

Para cumplir la finalidad de nuestro Boletín, nosotros nos limitaremos a dar una expresión en conjunto de cuanto dijeron los oradores en relación con el problema político social que vive la Revolución, para dejar impreso en nuestras columnas el ambiente que se vive en estos días históricos en que la contrarrevolución actúa desde sectores antifascistas para desviar la acción de los trabajadores españoles y volver a entregar de nuevo a España a la burguesía.

Desde Octubre de 1.936, -dijo el camarada Vázquez - no se ha hecho más que política concentrada muy especialmente contra Aragón ¿Por qué? Porque precisamente Aragón no era político, porque dominaba la G.N.T. que había impreso en los pueblos revolucionarios los ideales libertarios, porque los camaradas campesinos habían tomado en serio la Revolución del 19 de Julio, y al ir conquistando poco a poco a los facciosos el territorio, no se entretenían a montar de nuevo el andamiaje fenecido por el movimiento de Julio. Lo viejo había caído para siempre y consideraron que era preciso reconstruir de nuevo una base revolucionaria en donde la justicia y la equidad imperara.

#### LA MANIOBRA SE INICIA DESPRESTIGIANDO A LAS COLUMNAS CONFEDERALES=

Comenzó el plan de ataque para abrir camino a la contrarrevolución, lanzando una serie de calumnias contra las fuerzas militares que operaban en Aragón. Se habló continuamente de que éste era un frente que no se movía. Quienes eso decían mentaban a conciencia y a sabiendas, y especulando porque no podíamos replicarles públicamente por no dar la sensación al enemigo de que estábamos en malas condiciones, faltos de armamento. No podemos decir que con los medios materiales que allí existían se pueda organizar un frente por las consecuencias trágicas que habríamos tenido. El enemigo hubiera podido realizar una operación en aquellos frentes tomando posiciones que habrían derrumbado toda nuestra obra.

Lo cierto ha sido, que en el frente de Aragón no se ha retrocedido ni un solo paso, con lo poco que tenemos sostenernos. ¡Ah! Si en toda la España antifascista hubiera ocurrido lo mismo, otra sería nuestra situación actual. Después la carcoma de la política se filtró en Aragón. La única preocupación de los contrarrevolucionarios fué, despojar a la G.N.T. de la dirección de Cataluña, del Gobierno y de Aragón. De pronto surgen unos diputados aragoneses cuyos nombres habían dejado de sonar hacía meses. Parece natural que esos agitadores de última hora hubiesen formado en las columnas de las milicias y desde los primeros días de la insurrección, el frente de lucha contra los fascistas conquistando posiciones al enemigo. Nada se supo de ellos hasta ocho meses después, que como elementos para iniciar la ofensiva contra el Consejo de Aragón, fueron enviados a hacer propaganda y a lanzar una serie de calumnias contra la G.N.T. que debieran avergonzar a ese parlamento que agitaron las pasiones humanas, que nos des-

prestigian. Tras ellos sale de nuevo a la luz los viejos caciques a quienes los campesinos y trabajadores conocen ya por sus actos y por sus inmundicias. Todos los intereses creados se pudieron en movimiento.

#### LA VIEJA POLIÉICA EN PJE CONTRA LA C.N.T.

Toda esta fauna que formaba la vieja política que hoy se ha puesto en marcha para heredar en Aragón de nuevo el predominio que le había quitado los trabajadores al organizar el Municipio y la política económica con arreglo a los intereses supremos del pueblo. Son ellos los que se han dado a formar el ambiente enrarecido, trabajando aquí y allá, especulando con todo, con los pequeños defectos que han existido ¿Por qué no?, no hay nada perfecto en el mundo. Defectos han existido en todos los sectores del país desde el 19 de Julio, y en todos los aspectos de la Revolución, sin que se haya especulado con ellos de la manera miserable que se ha hecho en Aragón hasta llegar a la disolución de su Consejo, cambiando de opinión con una falta de seriedad inadmisibile en el breve espacio de unas horas. Porque el 7 de Julio se celebró en Aragón una reunión del Frente Popular y de la C.N.T., constando en acta las manifestaciones de los representantes de Izquierda Republicana, de Unión Republicana, del Partido Socialista y Comunista, que acordaron solidarizarse con la gestión del Consejo de Aragón, viniendo a Valencia a presentarle al Gobierno una conclusión para señalar las normas en que actuaría este organismo en lo sucesivo.

Pero se dió el caso de que la vieja política comenzó inmediatamente una labor de zapa hasta conseguir que los interesados cambiaran de opinión, produciéndose quince días después un cambio de frentes que dió resultado la publicación del Decreto disolviendo el Consejo de Aragón. ¿Qué había sucedido para que las cosas que el 7 de Julio estaban bien, esos señores con una falta de formalidad manifiesta, dejaran que estuviera mal en el curso de quince días, dedicándose a difamarnos y lanzarnos carretadas de cieno sobre los milicianos que están exponiendo su vida desde los primeros días de la revolución, sobre los trabajadores campesinos, sobre los militantes del movimiento libertario a los que les titulan bandidos, tribus y otros calificativos por el estilo?. ¿Quiénes son los bandidos?. Todos recordais la gesta heroica de los campesinos aragoneses, y tan bien la de todos los trabajadores que en este movimiento se alzaron contra la plutocracia explotadora, dándose el caso de que muchos campesinos que tenían tierras y dinero, que eran campesinos acomodados pero que sienten un ideal que les impulsa a luchar con sus hermanos los parias para colocarse en un plan de igualdad con los otros campesinos pobres; y lo hacen por convicción, por ser muy propio del temperamento y del carácter noble de los aragoneses.

La nobleza de los militantes libertarios aragoneses, a quien ahora se insulta su honradez, su abnegación, está por encima de la labor de esos despreciables calumniadores servidores de la contrarrevolución. Así termina su magnífica peroración, Mariano R. Vázquez, Secretario de la Nacional, de

la G.N.T. .

En nuestro próximo Boletín seguiremos comentando los discursos de los demás camaradas , que constituyeron un acontecimiento inolvidable en la historia de la Revolución y en la marcha e intervención de la misma de la G.N.T., que nosotros tenemos interés en dejar reflejado en las columnas de nuestro Boletín, donde se registra semanalmente lo más saliente del movimiento confederal en el curso de la Revolución Proletaria en marcha.

=====

### EL ÉXITO CRECIENTE DE NUESTRO BOLETÍN

#### ADVERTIMOS A NUESTROS LECTORES

Gada día son mayores las felicitaciones que recibimos como producto de la eficacia de esta publicación, cuyos originales son reproducidos especialmente en nuestra Prensa y sirven para orientar a la familia libertaria frente a los problemas que nos plantea la realidad revolucionaria.

A las entidades y organismos confederales que con tanto interés siguen las orientaciones de nuestro Boletín, nos dirigimos una vez más para hacerles presente la necesidad de divulgar lo más posible los temas apuntados en nuestras páginas, y el deber de coleccionar cuidadosamente los números de esta publicación, que además de órgano de orientación sirve de archivo para tener coleccionados los documentos mas importantes que fijan la táctica y el pensamiento de la G.N.T. en todos los problemas nacionales.

De esta forma y teniendo en todo momento a la vista nuestra colección, los escritores que con su entusiasmo e inteligencia contribuyen al éxito de la Prensa confederal, y los oradores que suben a la tribuna a hacer propaganda de nuestros postulados, podrán seguir una línea de conducta útil y fructífera para las ideas libertarias, contribuyendo a la unidad de acción y de pensamiento en beneficio de la gran obra revolucionaria social que tenemos la misión de realizar.

Cuanto interesen el envío de nuestra publicación, pueden dirigirse al Comité Nacional de la G.N.T. ( Sección Boletín ), Calle del Grabador Esteve nº 4. -VALSINGJA-

=====